
第２２回議会報告会議事録（要約）

令和５年 １９時～２１時

発言種別 番号

と　　き

長谷川幹雄

１月２２日（日）　

東条福祉センター　「とどろき荘」　多目的ホール

議員定数・地域の課題・議会への要望等

・中村 龍治　　・大久保 忠義　・橋本 匡史  ・松本 美和子
・大城戸 聡子　・別府 みどり　・廣畑 貞一  ・古跡 和夫
・大畑 一千代　・髙瀬 俊介　  ・岸本 眞知子・小川 忠市
・小紫 泰良　　・藤尾　潔

総記録者

出席議員14名

参加者数

テ ー マ

と こ ろ

　１１人　　（男　７人　　女　４人）

写真

【概況】
　外国人への対応、公共交通への関心が高いこと
が伺えた。
　議員に対する厳しい意見も出たが、定数につい
ては、減らすと議会運営に支障が出るのではとい
う声もあった。

回答（意見も含む）

【議会報告】

質問

コロナ禍前は一般病棟の稼働率を上げていた。また、コロナ禍前までは収支のバ
ランスは取れていた。

④

④

① 議会報告会各会場の参加人数は。

回答 ① 滝野が14名、社が18名、東条が11名である。

質問

質問 ② 東条学園のスクールバスは何台か。

回答 ② 西方面と東方面で合計4台である。

質問 ③

回答 ③ 公立小中学校等の給食費３ヵ月分相当額である。

加東市民病院の経営努力とは、どんな努力をしているのか。

回答

給食費支援金1万円、1万5千円の根拠は。
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意見 ③
小中一貫校の話がたくさん出ているが、東条学園に通学する児童生徒のうち、１
５０人ぐらいが南山に居住している。１０年、１５年後、子どもがいなくなると
思うが、市としてどのように考えているのか。

意見 ⑨ 議員定数は各市町村に合った人数がある。安易な比較はいらない。

要望 ⑩
南山でゴミの担当をしている。置き去りになったゴミを触るのも躊躇してしま
う。自治会が個別対応しているが何とかならないか。

⑤

要望 ①
議員定数のあり方については、今のままでいいのではないか。地域として東条の
議員の人数が少ない。期日前投票の場所が社では遠い。選挙の投票率を上げるた
めに、とどろき荘とか南山のミナクルにでもあれば良いのだが。

回答 ① 投票率を上げる努力を議会もしていく。

意見 ⑥

【Ａグループ】

市の予算を削減した議員には報酬を上げる。一般質問しないような議員はいらな
い。

意見としては伺うが、一般質問しない議員が一概にだめということでもないと思
う。

意見

回答

②

②

高校の統廃合をしないでほしい。加東市議会として要望されたのか。

校区編成している段階である。要望していくよう検討する。

質問 ④

回答 ④

要望 ⑤

回答

東条地域が一番求めているのは公共交通である。合併してからずっと言ってい
る。小野市はバスを走らせている。市にもっと強く働きかけてほしい。

デマンドタクシーやバスの実証実験を予定している。

意見 ⑧
議員定数より議員がちゃんと活動していることが大事。南山の役員を３年してい
る。この場がこんなにフラットに物が言える場なんだなと感じた。

意見 ⑦
議員定数は多いとも少ないともわからない。人数よりも一人一人がどう活動して
いるのか、重要な人の意見をきくのではなく、利己に走らず公平に。

議員定数に関しては、ヨーロッパなどの先進国はもっと人数が多い。議員の報酬
を下げてでも人数を増やしていく方が良いのでは。減らせではなく市民の声を聴
いていくには増やすべき。

要望 ⑪
吉川高校が三木高校と統合される。受験はできても通学の負担、親の負担は切羽
詰まった問題である。電動自転車の補助などを考えてほしい。子どもの志望する
高校について、自由な選択ができるよう望む。

意見 ⑫

若い人に、いかに住み続けてもらうかが大事。おじいちゃん、おばあちゃんがい
ても子どもは出ていってしまう。買い物や行きたいところに行けない。自主運行
バスも地域の運転手に支えられている。息子が仕事を休んで病院に連れて行って
いる。ずっと同じ人が消防団に所属しており、このままでは消防団の維持も難し
い。若い人がいない。高齢化、自治会の存続にも関わる。
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回答 ⑤ 公共交通との兼ね合いもあり、一概に言えないが、拡充方向にある。

要望 ④

登録はしていても参加していなかったり、ほとんど実情を知らない状態なので、
参加するよう周知に心がける。

意見 ③
外国人に対して、市民課の案内や対応が日本語から始まるので、言語を確認して
処理が終わるまでの効率が非常に悪い。

回答 ③ 市民課に対応を確認する。

回答 ②

議員定数を減らすと、各委員会などが回らなくなると思う。減らすと逆に効率が
悪くなって、市民の利益にならないと思うがどうか。

意見 ⑦

ご意見としてお聞きしておく。

丹波篠山市は放射能汚染対策の安定ヨウ素剤を備蓄しているが、加東市は福井県
若狭町の人の避難所に指定されているので、加東市も必要ではないのか。

意見 ⑥

安定ヨウ素剤の備蓄は、必要ないと過去に結論が出ていると記憶している。

回答 ⑧

回答 ⑥

定例会がダラダラのように見える。寝ている人もいた。自覚を持ってほしい。

回答 ⑦

議員のスタンス・考え方が見えない。議員個人の報告会などもない。印刷物を折
り込む人もいるが、決まったことが書いてあるだけの報告書。もっと思想の近い
人が集まってした方が良いのではないか。

意見 ⑧

ご意見としてお聞きしておく。

⑨意見

ご意見としてお聞きしておく。回答 ⑨

一般質問の時間が読めない。時間割を示してもらった方が市民に優しいのではな
いか。

意見 ⑩

1人1時間の持ち時間だが、時間は読みにくい。見逃すことがあれば、ホームペー
ジでご覧頂ける。議会だよりのＱＲコードを読み取ることでスマホでも見られ
る。

回答 ⑩

回答 ①

質問 ① 外国人や多文化共生の対策はあるのか。教育・災害時などの対応は。

②

ポケトークを市役所窓口に置いていたが誤訳が多く、今は使っていないようだ。
具体策についても把握ができていない。

加東市国際交流協会に市議会議員がもっと来てほしい。もっと現状を見て、何が
課題なのかを肌で感じ取ってほしい。

【Ｂグループ】

要望

高齢者大学の参加希望者が減っている。参加者の半数が公共交通に頼る人で、高
齢者同士の乗り合わせも危険であるため、東条学園のスクールバスの利用を頼ん
だが断られた。何とかならないのか。

回答 ④
担当部署に報告し、対応可能かどうかの検討を依頼する。なお、令和5年10月か
ら東条学園のバス1台を走らせる実証実験計画がある。

意見 ⑤
一部、市のバスや乗合タクシーが走っているが、走っている所と走っていない所
の地域格差が発生しているのではないか。
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